
今日晒68页银行账单
中华儿慈会回应洗钱质疑! ! ! !“!"#$亿元写成!#"$亿元”乌龙事件发生

后，中华儿慈会被推上风口浪尖。昨日，该机
构传播部部长助理姜莹做客一档电视栏
目，与来自广东的爆料人周筱赟面对面进
行“对质”。姜莹还公布了当日刚刚在银行
取得的%&页对账单，并将在扫描后于今日
在网上公布。周筱赟表示，下一步还将对中
华儿慈会公布的中国银行对账单进行仔细
核实。昨日，儿慈会工作人员也到民政部对
此进行了说明。

焦点!

怎会出现点错小数点错误
周筱赟!爆料人"#点错小数点这一说法

是否站得住脚!

姜莹!中华儿慈会传播部部长助理"#这
事我已说过很多次，是财务人员将基金会银
行理财累计发生额写错了，最后出报表时出
现失误，多输入了一个零。

周筱赟：这种说法完全没说服力"我咨

询了多名律师和会计师#觉得这个解释匪夷

所思$难以置信%财务报表中一个数字错了$

整个账都无法做平"

姜莹# 我们在填写收入时就写错了，多
输入了一个零。然后在支出一栏，直接复制
这个数，所以两个数字同时错了，导致整体
数据错了。

周筱赟# 单位开支都是有零有整的$为

何这!"#$亿元是整数!

姜莹#因为这是用于理财的数据，我们的
基数是'(((万。整个数据有零有整，因为不仅
是这个，还有利息，与业务有关的一些现金等。

焦点"

层层审核缘何形同虚设
周筱赟#儿慈会把这么大的失误说成疏

漏$我不认可"数据出炉要经层层把关$有专

业审计的会计师事务所& 内部的监事会和理

事会&业务主管部门&登记管理机关等部门"

除做账外$还有好几道关卡$为何都没发现!

姜莹#我们的会计报表中，主要描述捐
赠和支出的钱，而出错的是现金流量表的滚
存数据。根据审计报告，我们是)张表，包括
资产负债表、业务流量表等，我们的注意力
在发生的慈善善款上。比如一个项目拨出几
万元，这些钱有没有落实到具体帮扶人手
里。而理财的滚存数据被忽略了。

周筱赟#你们的财务人员$包括会计师

事务所$是否有相应资质!是否说明审核程

序形同虚设!

姜莹#基金会有很多措施，确保不出错。
这个错误确实是大家都忽视了。

焦点#

基金会能否用闲钱理财
周筱赟#即便确是小数点写错$投资理财

的是%&&&万元$但当年儿慈会捐款总数为'&&&

万$支出!&&&万$为何有大额资金闲置理财!

姜莹#这跟工作性质有关。有些捐款项
目往往分几期完成，一些资金暂时不能动。
所以才进行银行短期理财，确保其保值增
值，或至少不贬值。为何短期投资？因为可能
有突发事件，突然要钱。

周筱赟# 那报表中专门有投资理财项

目$为何这个没纳入$而是列入'其他(!

姜莹#严格说这笔钱不是投资，而是银
行短期理财项目，自始至终未出过银行。

周筱赟#这我也不同意$短期理财就不是

投资吗!根据基金会管理规定$$&万元以上的

项目要理事会同意$你们为何没这样做!

姜莹#根据儿慈会资产管理规定，这钱
由秘书处批准就可以。 新京报 )蒋彦鑫*
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不让路$将受罚%北京卫生

局日前称$ 北京市拟为急救立

法$保障急救车的道路优先权%

如急救车正在紧急救援& 转运

危重症患者$ 社会车辆故意拒

不让行的将受到处罚+ 造成严

重后果的$将被追究法律责任%

对北京那位$&岁的女性伤

者来说$ 这是一个迟来的规定%

()月#日$ 该女士遭到罐车碾轧

后$ 被救护车送往附近医院抢

救$但一路几乎没有车辆让行$%

公里的路足足走了!&分钟$最终

伤者没能坚持到医院%类似的悲

剧$已经不是第一起%

事件发生后$有网站调查,你

会为救护车主动避让吗!(*$!的

网友说,会(%但为什么到了现实

中$却很难实现呢!是心有余而力

不足$还是有其他原因!

许多人都有一个感受$开

车与不开车状态很不一样%所

谓,内外有别(%开车时$封闭的

钢铁躯壳$ 让人获得安全感的

同时$也把人变成了孤岛%车流

滚滚的马路$是比,陌生人社会(

还陌生的社会%如果没有道德法

律约束$,丛林法则( 难免盛行$

短期行为不可避免%方便自己不

管他人$就会成为,理性(选择$

诸如抢道&开远光灯&随意停车$

也会被,去道德化(%

截至)&()年(&月$ 我国机

动车保有量已达)"%'亿辆%车

辆井喷增长$道路日益拥堵%对车主来说$越是

这个时候$越应该用,车德(去弥补不足$而非恶

化本已脆弱的路况%对有关部门而言$同样要与

新问题赛跑$确保制度供给跟上时代脚步%

有时候$人们麻木的背后$不一定是冷血$

还可能因为陌生$因为缺乏信任%从曾经的自行

车王国$到今天的车轮上国家$中国仅用了一代

人时间$就实现了欧美几代人的梦想%让更多人

开上汽车$这是发展+让更多车主遵守规则$这

是文明% 人民日报 ) 范正伟*

网曝火车票二维码存泄密隐患
铁道部回应：已采取强加密技术

! ! ! !近日有网友称，通过二维码扫描软件，
火车票二维码图案中隐藏的个人信息如姓
名和身份证号码会展露无遗，这些信息可能
被不法分子用来伪造银行卡或行骗敲诈。
对此，铁道部宣传部新闻干事王华回应

称，目前已采用专门技术对旅客身份信息进
行统一加密处理。具备较强的保密性，防伪
能力得到提升。但王华提醒乘客不要随手乱
丢火车票，以免出现不必要的麻烦。

*(+(年开始启用的新版实名制火车票上
出现了购票人姓名、身份证号码等信息。同时，
原来在票面右下方的数据采集条形码被升级
为二维码。
今年 +月，有媒体记者曾用手机上的二

维码识读软件，在 $秒钟之内读取出火车票
票号、开车时间及完整的身份证号等内容。
不过，记者将今年 ,月、++月的火车票二维
码置于手机摄像头之下，依次运行不同的扫

描软件，却都只显示票号信息，而没有出现
身份证号码。这是否意味着个人信息已被加
密，不会出现泄露呢？专门负责二维码开发
工作的某网站工程师陶勇解释说，与传统条
形码相比，二维码有更大信息容量，更便于
机器读取，能较好地防伪。
对“二维码能够将个人身份信息全部暴

露”一说，铁道部宣传部新闻干事王华作出
解释。“实行车票实名制初期，因为新旧软
件兼容，旅客身份信息是按标准技术进行存
储的，所以二维码识读软件能读取出来。”王
华称，不过目前，我们已采用了专门的强加
密技术进行统一加密处理-具备较强的保密
性，防伪能力得到提升。 据央广
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